



Fiche synthèse – Rapport de consultation publique

Projet de reconstruction du pont de l'Île-aux-Tourtes

Mars 2024

MODALITÉS DE LA CONSULTATION

- Consultation publique virtuelle sur la plateforme gouvernementale de consultation : Consultation Québec
- Période : du 17 décembre 2020 au 18 janvier 2021
- Nombre de participants et participantes : 390

THÈMES ABORDÉS

- L'expérience de parcours des usagers de la route (automobilistes, camionneurs, motocyclistes) et celle des usagers de la piste polyvalente (piétons et cyclistes);
- Les seuils (approches du pont) et la travée principale;
- Les belvédères;
- Les éléments signalétiques;
- L'identité des lieux et les marqueurs identitaires¹;
- La mise en couleur;
- La mise en lumière;
- L'intégration du pont au paysage.

¹Un marqueur identitaire est un élément qui est présent dans un secteur et qui représente en quelque sorte l'identité des lieux.

FAITS SAILLANTS

- Les trois orientations architecturales qui semblent ressortir sont la mise en valeur des points de vue sur le paysage et le site, le respect du milieu naturel environnant et la légèreté et la perméabilité visuelles (ouverture sur le paysage) relatives à l'intégration paysagère de l'infrastructure;
- Pour souligner le parcours des usagers de la route aux approches du pont, une signalisation, une mise en lumière et des éléments architecturaux distinctifs ont été suggérés;
- Pour souligner le parcours des usagers de la piste polyvalente aux belvédères, des aménagements sécuritaires et agréables misant notamment sur la mise en lumière, la présence de mobilier et l'intégration de marqueurs identitaires régionaux ont fait partie des suggestions;
- Pour mettre en valeur la travée principale du pont et le chenal de navigation, l'ajout d'éléments architecturaux non structuraux et distinctifs (des œuvres d'art par exemple), l'éclairage et la mise en lumière architecturale, ainsi que le traitement des composants de la structure de l'ouvrage ont été proposés;

- Afin de mettre en valeur le pont du point de vue des observateurs et observatrices se trouvant sur le plan d'eau ou les rives, les trois éléments les plus mentionnés sont les piles (réduire le nombre et la dimension), la mise en lumière et la mise en couleur.
- La vue sur le paysage est un élément qui rend intéressant à la fois le parcours des usagers de la route (automobilistes, camionneurs et motocyclistes) et celui des usagers de la piste polyvalente.

Le rapport complet de la consultation publique est accessible sur la [page Web du projet](#).